

Pescan empate

En la agonía del partido en Veracruz, América logró la igualdad y se mantiene como líder y único invicto del Clausura 2018.

CANCHA



DEBUTS DE LUJO

Lupita Nyong'o, Jennifer Hudson y Barbra Streisand son algunas de las actrices que han sido nominadas al Óscar... en su primera película.

reforma.com/superdebut



CONQUISTA TAMBIÉN GB

Guillermo del Toro ganó como mejor director en los Bafta, de Gran Bretaña, por "La Forma del Agua", que en total obtuvo tres premios. Ahora va por el Óscar.

GENTE



LUNES 19 / FEB. / 2018 CIUDAD DE MÉXICO

78 PÁGINAS, AÑO XXV NÚMERO 8,817 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Ordenan a auxiliares firmar ellos por ciudadanos

Logra Bronco firmas... hasta suplantando

Piden apoyo para otros aspirantes, pero lo anotan para Rodríguez

MANUEL MARTÍNEZ

MONTERREY.- Aunque el equipo de Jaime Rodríguez asegura que investiga si sus auxiliares incurrieron en alguna irregularidad al recabar firmas para obtener la candidatura presidencial, algunos de sus colaboradores ordenaron directamente conseguir los apoyos con engaños.

El proceso era así: los auxiliares pedían al ciudadano apoyar a un independiente que no era Rodríguez y, cuando entregaba su credencial de elector para escanearla, asignaban la firma a "El Bronco".

Dos periodistas de Grupo Reforma participaron como auxiliares en la red del Gobernador con licencia y constataron cómo, bajo instrucción de sus superiores, algunos "voluntarios" contratados falsificaron rúbricas para elevar la cifra de apoyos.

Los reporteros fueron auxiliares de Rodríguez del 13 de octubre de 2017 al 5 de enero de este año en un



Valentina Treviño (sombbrero), aspirante por el Distrito 4 federal en San Nicolás, revisa la captación de firmas. Su nombre era usado para recabar también las de "El Bronco".

equipo del Distrito 10 local, correspondiente a San Nicolás, luego de contactar a una coordinadora que ofrecía trabajo a cambio de un pago semanal de mil 500 pesos, que después cambió a 10 pesos por firma conseguida.

Los auxiliares recibieron una capacitación donde se les dijo que debían juntar firmas para Rodríguez y para Raúl González, aspirante al Senado, y, en San Nicolás, por Valentina Treviño, precandidata por el Distrito 4 federal.

El engaño fue ordenado el 16 de noviembre, cuando en las reuniones de evalua-

ción se informó que muchos ciudadanos se negaban a dar su firma a "El Bronco".

El método para conseguir la rúbrica para Rodríguez consistía en abordar a una persona y pedir su firma para González o Treviño. Si el ciudadano aceptaba -para lo cual debía prestar la credencial de elector-, el auxiliar aprovechaba para registrar en la aplicación del INE una firma para Rodríguez.

"Lo de 'El Bronco' lo firmas tú mismo, pero así sin que se den cuenta", instruyó una coordinadora identificada como Perla, "y luego



Carlos Pacheco es el coordinador de la estructura y capacitó a los auxiliares.

ya le marcas el de Valentina y luego ya le das (el celular a la persona para que te dé) la firma (para Valentina). No es lo que debe ser, pero nos lo están pidiendo".

Ante la falta de apoyos para Rodríguez, los auxiliares incluso dejaron de usar el chaleco y el gafete para promocionar a "El Bronco".

Los periodistas no falsificaron firmas y las tarjetas de débito con el dinero depositado por la labor como auxiliares están a disposición de las autoridades.

CON INFORMACIÓN DE DANIEL GARCÍA



LISTOS. Los abanderados de las coaliciones electorales para la elección presidencial rindieron ayer protesta.

Formalizan candidaturas Meade, AMLO y Anaya

REFORMA / STAFF

Los aspirantes presidenciales oficializaron ayer sus candidaturas ante los principales partidos que los postulan.

El panista Ricardo Anaya rindió protesta como abanderado de la coalición Por México al Frente y en su mensaje se dijo decidido a enfrentar al "dinosaurio moribundo" que ha intentado destruirlo.

"A mí no me van a doblar y a nosotros no nos van a vencer", advirtió ante miles de simpatizantes en el Auditorio Nacional.

José Antonio Meade, frente a miembros del gabinete federal que acudieron a la Convención de Delegados del PRI, admitió que en el País existe enojo y decepción por la corrupción.

"Tenemos que ver y escuchar a quienes elevan su voz y expresan sus legítimas demandas sobre seguridad y justicia, su profundo malestar por actos de corrupción que laceran la vida de México y ofenden la dignidad de los mexicanos", planteó ante miles de delegados en el Foro Sol.

Al tomar protesta como candidato de Morena, Andrés Manuel López Obrador afirmó que gobernará con convicción y terquedad para

Sorprende Morena

El dirigente minero Napoleón Gómez Urrutia, exiliado en Canadá, será aspirante plurinominal al Senado por Morena.

En el lista por esa vía también aparece el ex dirigente del PAN Germán Martínez, quien hace unos días reveló que Andrés Manuel López Obrador lo consideró para la Fiscalía General si gana la Presidencia.

Otra propuesta es Nestora Salgado, lideresa de la Policía Comunitaria de Oliná, Guerrero, quien reside en Seattle, Estados Unidos, tras quedar absuelta de acusaciones de secuestro.

acabar con la corrupción y promover el desarrollo económico del País.

"Soy terco, es de dominio público (...) Con esta misma convicción actuaré como Presidente, con terquedad, con necesidad, con perseverancia, rayando en la locura, de manera obcecada, voy a acabar con la corrupción", indicó ante líderes de Morena.

PÁGINAS 4 A 10

CLAMAN POR PLAGIADOS EN MÉXICO



NÁPOLES. Una manta fue desplegada ayer durante el juego Napoli contra Spal con la leyenda "Liberen a los napolitanos en México". Unas horas antes se realizó una marcha en el barrio donde vivían los tres italianos desaparecidos presuntamente por policías de Jalisco. **PÁGINA 2**



Destina ALDF a burocracia 539 mdp de reconstrucción

SAMUEL ADAM

La Asamblea Legislativa de la Ciudad de México decidió que 539 millones de pesos de la reconstrucción tras los sismos se utilicen en "servicios personales" de cinco dependencias.

Es decir, los recursos irán a salarios o contratación de más burócratas.

Esto representa 93 millones más que el presupuesto a vivienda nueva para personas vulnerables y tres veces lo presupuestado para repa-

rar el drenaje de la Ciudad de México.

A través de un oficio, el presidente de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa, Leonel Luna, solicitó el 15 de febrero a la Comisión de la Reconstrucción que definiera ante Finanzas el uso de 5 mil millones de recursos, entre ellos los 539 millones que irían sólo para salarios y contrataciones.

VA MANCERA CONTRA SECUESTRO DE RECURSOS

CIUDAD

Tragedia en Tláhuac

Un niño de 12 años que manejaba un auto chocó y provocó la muerte de 5 menores que lo acompañaban en el vehículo. El conductor resultó con heridas leves. **CIUDAD 8**



Victor Hugo Sánchez

Abandona Pemex petroquímicos

NORMA ZÚNIGA

Pemex está abandonando la petroquímica.

En 2017 tuvo su cifra histórica más baja, 74 millones de toneladas, desde que se tienen registros.

Ésta representa una caída de 17 por ciento comprado con los 8.9 millones de toneladas reportados en 2016.

La empresa del Estado registró su pico de producción en 1995 cuando tuvo 19.2 millones de toneladas, según datos de la Secretaría de Energía (Sener).

Sin embargo, desde 2015 la producción anual cayó por

abajo de 10 millones de toneladas y, a partir de ahí, se ha ido a pique.

Además, en diciembre del año pasado, registró la producción mensual más baja en su historia: 462 mil toneladas de petroquímicos.

Pemex produce materias primas clave para la industria química, como etileno, amoníaco y polietileno.

Ante la escasez de productos que les provee la petrolera, la Asociación Nacional de la Industria Química (ANIQ) lanzó un llamado de auxilio el año pasado y reconoció que el sector enfrenta una de sus peores crisis.

Ramsés Pech, experto en el sector energético, explicó que la producción de petroquímicos de Pemex se relaciona con la reducción del presupuesto, menos disposición de gas natural -indispensable para esta labor- y falta de mantenimiento a sus activos.

"El problema de las petroquímicas es que muchas de las que tiene Pemex ya están muy viejas y es como las refineras: hay que meterle dinero", dijo.

610972000016